
消防队的工作人员说，他们到达现场
时火已经被扑灭了，现场没有人员伤亡，
知情人士告诉他们，是床下垃圾篓里的烟
头引发了火灾。

消防部门提醒市民，由烟头引起的火
灾在国内外已有很多血的教训，千万不可
大意。

据了解，这里是燕庄村民的安置房，
燕庄村民每家每户都有几套甚至十几

套房子，大部分都出租了。小区周边有
很多酒店、咖啡馆、建筑工地，这些单位
的工作人员大部分都入住在此，一些企
业为了节省开支，往往一个房间住着十
几个甚至几十个服务员，最多的一间房
子住了 60 多个人，一些房东收了房租
很少去过问房间里的情况，这样就会存
在很多安全隐患。
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燕庄新区33楼一个烟头引发火灾
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还好，火灭得快
14 日上午 10 点 30 分，记者来到英协路

与沈北路燕庄新区南院 12 号楼，该楼一共
34层，事故发生在33层。

一进入12号楼的楼道，就能闻到一股刺
鼻的烟味，烟雾顺着步梯飘散下来，一些人
咳嗽着、捂着鼻子从楼上下来，跑到外边抬
头向上仰望。

小区门卫说，消防队员来时，火已经被
扑灭了。

来到 33楼，一个朝南的房门大开着，里
边传来泼水和扫地的声音。

房间里还弥漫着浓烈的烟味，走廊里一
些物品凌乱堆积着。

进入房间，里面的光线有些暗，首先映
入眼帘的是房间左右两侧放着的5张铁制高
低床，每张床上都有被褥，床头挂着衣服，有
些凌乱。

几个年轻人光着膀子在忙碌着，地上到
处都是污水，水面上漂浮着被烧黑的棉絮及
衣服。

房子的结构是四室一厅，其中一个正在
打扫卫生的年轻人说是靠南的房间着火了。

这个房子住了38个人
这是一间10来平方米的屋子，里边放了

4张铁制高低床，住了8个人。
临窗的铁床上的衣被已经被烧成灰，一

些没来得及清理出来的物品还在冒烟。窗
户框烧变了形，玻璃没了。

一个光着膀子的年轻人抱着冒火星的
棉被，冲进卫生间用水冲。

他说：“我当时正在大厅睡觉，突然闻到
呛人的烟味，赶紧下床叫醒另一个同伴。俺
俩赶紧报警，又端起脸盆接水救火。”

他不愿意说自己的姓名，但介绍了火
情：着火点是靠窗的铁床，当时屋里没人。
他推测，有可能是插座起火了。

记者看到，铁床上挂着一个插座，已经
烧变形，插座上还有两个手机充电器，充电
的手机已经被烧成黑块，电线只剩下两根铜
丝。

据屋内救火的人员说，他们泼了几十盆
水，加上小区物业闻讯后拿来了灭火器，才
把大火扑灭。

这个四室一厅的房子里，其中两个房间
锁着，客厅加上另外两间房摆满高低床，共
19张，每张床上都有被褥，共38人居住。

几乎每张床下的脸盆里都放着一个热
水瓶，瓶里插有一根“热得快”。10多个多功
能插座更是随意乱扯乱放。

三皇寨大学生已失踪9天

本报约游客上山
搜寻没见人

□首席记者 徐富盈

22岁的大学生耿思远，趁着清
明学校放长假，拿着游览证去登封
三皇寨景区旅游。

4月14日，本报报道了他进入
景区后失踪的事，并相约周末去三
皇寨的游客一起找他。

两天来，仍然没有他的消息，
但有位平顶山游客说，7 日见到一
名青年像是耿思远。

150名专业人员搜救
4月14日7点多，来自登封、新

密等地的专业搜救人员约百人，到
了三皇寨山脚下。

郑州的驴友约50人，也随后赶
来。

看到本报报道后，有数百名游
客于上午11点多陆续到达。

游客赵先生说，他上午 8 点多
看到晚报后，就和几位朋友一起来
了。“平时旅游也是玩儿，这次进山
帮助找一找，尽点微薄之力吧。”

14日上午，共有专业搜救人员
和驴友约 150 人，数百名游客共同
进山寻找。

有人称曾看到耿思远
14日下午 3点多，来自平顶山

汝州市的李先生向晚报打来电话，
在网上看到报道后，他感觉 7日下
午 3点 20分左右，在三皇寨后山坡
和少林寺塔林相连接的路上，自己
看到的一位男青年像是耿思远。

“那天下午，我从三皇寨下来，
准备去塔林。当时一起的还有一
个朋友，他从三皇寨下来后累得不
成样子，就蹲在路边。这时，一个
青年男子，个子矮矮的，背个黑包，
从山上下来走着很有劲。”

李先生说，那位青年穿牛仔
裤，面无表情，身上有点脏，像是摔
倒过的样子。

“他从我们身边走过去时，精
神像受到过啥刺激一样。我还对
我朋友说，‘你看人家的劲头才叫
旅游’。”

“任何情况都有可能”
记者随后把李先生说的情况

向耿思远的舅舅王先生反馈过去。
昨天下午，王先生对记者说，两天
来还是没有消息。

“我联系了汝州的那位游客，
他说的那样子像我外甥。因为现
在山里找不到他，所以，任何情况
都有可能。”

王先生说：“感谢郑州晚报的
帮助，更希望今后去三皇寨的游
客，入山时能帮助找寻。也希望大
家见到耿思远时，跟他说一声，让
他回家。”

14 日上午，英协路与
沈北路燕庄新区南院 12
号楼，一家饭店的员工集
体宿舍发生火灾，所幸扑
救及时没有造成人员伤
亡，经济损失不大。

但由此暴露出来的问
题值得深思。

记者 刘怡辰 文/图

这阵势让房东很无语
房主张先生闻讯赶来，看到眼前的情

景，他有些愤怒和无奈。
张先生说：“这间房子 140 多平方米，

里边住的是附近一家大型酒店的服务员，
房子是我爱人半个月前租出去的。”

他没想到这房间里会住这么多人。
随后，酒店负责人王先生也赶到了现

场，房主张先生质问他：“你们当时许诺，这
屋就住六七个人，而且是女生，这倒好，咋住
了将近40个人。”

记者看到，门口墙上粘贴有一张“员
工宿舍入住协议书”以及一张“卫生值日
表”，其中“卫生值日表”上显示有 31 个
人名。

酒店负责人要“加强教育”

酒店负责人王先生说，这些员工都是从聂
庄搬过来的，没有消防意识。但公司曾经多次
三令五申开会强调，绝对不允许员工使用“热得
快”来烧开水，以及私拉电线，还收缴过两次。

他随即让一同过来的工作人员挨个收
起“热得快”以及多功能插座。

王先生说：“这些员工刚搬来不久，公司

的管理没有及时跟上，确实存在问题。”
他表示，下午就召集所有员工开会，重

申消防安全，每个集体宿舍不超过 15 人。
同时，每个宿舍安排宿舍长，杜绝此类事情
的再次发生。为了解决员工喝水以及夏天
防暑降温的需求，酒店方将购置电热水壶
和空调。
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现场发现众多隐患
“两室一厅”住了38个人
满屋都是热得快、电插座
房东没来看过住户情况
酒店承认员工管理不善


